

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Metode Penelitian

1. Pendekatan / Metode Penelitian

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan metode kualitatif. Jadi, pendekatan kualitatif dilakukan dengan menggambarkan suatu objek atau subjek yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tulisan atau lisan dari orang-orang yang perilakunya dapat diamati. Melalui pendekatan kualitatif, peneliti berharap dapat memberikan data yang bersifat deskriptif untuk menguraikan dan menggambarkan mengenai apa yang menjadi proses dan sebab dalam *“Pengembangan Masyarakat Berbasis Masjid : Studi Penelitian Taman Pendidikan Al-Qur’an di Masjid Bakti Kecamatan Sukarami Kota Palembang.*

Melalui kepustakaan (referensi) dan lokasi objek penelitian menjadi hal yang dilakukan di dalam penelitian ini. Adapun kepustakaan (referensi) yang diperoleh bersumber dari berbagai media yaitu tulisan-tulisan seperti jurnal, buku, internet dan lain sebagainya. Dan juga untuk objek penelitian bersumber dari wawancara langsung dengan pengurus masjid dan masyarakat yang mengelola TPA tersebut.

Metode kualitatif merupakan metode yang fokus pada pengamatan yang mendalam. Oleh karenanya, penggunaan metode

kualitatif dalam penelitian dapat menghasilkan kajian atas suatu fenomena yang lebih komprehensif. Penelitian kualitatif yang memperhatikan humanisme atau individu manusia dan perilaku manusia merupakan jawaban atas kesadaran bahwa semua akibat dari perbuatan manusia terpengaruh pada aspek-aspek internal individu. Aspek internal tersebut seperti kepercayaan, pandangan politik, dan latar belakang sosial dari individu yang bersangkutan¹.

2. Data dan Sumber Data

Data merupakan elemen awal yang menjadi dasar pertimbangan pemutusan suatu kebijakan. Secara sederhana data adalah kumpulan dari fakta-fakta yang dapat memberikan gambaran luas suatu keadaan. Dalam Penelitian ini, peneliti menggunakan sumber data yaitu :

a) Data Primer

Data primer adalah sebagai data pokok yang diperoleh langsung oleh informan yang menjadi pengurus Taman Pendidikan Al-Qur'an (TPA) dan sebagian masyarakat yang menjadi orang tua dari santri di TPA tersebut tidak lupa juga adanya informan dari masyarakat yang mengelola program pembangunan di Masjid Bakti.

b) Data sekunder

Data sekunder adalah data-data pelengkap atas data-data yang memberikan keterangan atau informasi tambahan kepada

¹<http://www.djkn.kemenkeu.go.id/artikel/baca/12773/Memahami-Metode-Penelitian-Kualitatif.html> (Diakses pada tanggal 11 April pukul 20.05)

peneliti sebagai pelengkap penelitian seperti data kependudukan, buku-buku yang mengandung judul ini, dan juga dokumentasi.

3. Teknik Pengumpulan Data

a) Metode Wawancara

Wawancara adalah tanya jawab antara dua pihak yaitu pewawancara dan narasumber untuk memperoleh data, keterangan atau pendapat tentang suatu hal². Wawancara yang dilakukan peneliti merupakan salah satu metode pengumpulan data dengan jalankomunikasi, yakni melalui kontak atau hubungan pribadi dengan pengumpulandata (pewawancara) dengan sumber data (responden).

b) Metode Observasi

Yakni melakukan pengamatan secara langsung ke objek penelitian untuk melihat dari dekat kegiatan yang dilakukan dengan mencatat fenomena yang muncul, dan mempertimbangkan hubungan antara aspek-aspek dalam fenomena tersebut³.

c) Metode Dokumentasi

Metode dokumentasi adalah metode yang digunakan untuk mendapatkan data berupa bentuk tulisan, gambar, maupun

²<https://www.gurupendidikan.co.id/pengertian-wawancara/> Diakses pada tanggal 11 April 2020 pukul 21.33

³Lexy J Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya 2013), h. 143

foto dari pengamatan yang ada. Di dalam hal ini dokumentasi membantu memperjelas metode yang sebelumnya.

4. Lokasi Penelitian

Lokasi Penelitian dilakukan di Jalan Suka Bhakti No.B1, Kecamatan Sukarami, Kota Palembang tepatnya di Masjid Bakti.

5. Teknik Analisa Data

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif, maka datanya dipaparkan dengan cara deskriptif. Setelah semua yang dibutuhkan terkumpul, maka selanjutnya penulis melakukan analisa terhadap data-data tersebut.

Menurut Miles dan Huberman seperti yang dikutip secara bersamaan, yaitu dikutip oleh Ulber. Kegiatan analisis terdiri tiga alur kegiatan yang dilakukan secara bersamaan, yaitu reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan/verifikasi.

a) Reduksi data (*data reduction*)

Diartikan sebagai proses pemilihan pemusatan perhatian pada penyederhanaan, pengabstrakan, dan transformasi data kasar yang muncul dari catatan-catatan yang tertulis di lapangan. Tahapan reduksi ini meliputi tema, membuat ringkasan, dan membuat gugus-gugus, memberi kode dan menulis memo.

b) Penyajian Data (*data display*)

Penyajian data yaitu sebagai sekumpulan informasi tersusun yang memberkemungkinan adanya penarikan kesimpulan dan

pengambilan tindakan. Dalam hal ini peneliti dapat lebih jelas melakukan analisis atau tindakan dalam pemahaman yang diperoleh. Penyajian data dapat berupa uraian, grafik, bagan, dan lain-lain.

c) Kesimpulan

Tahap ini merupakan tahap terakhir dalam melakukan penelitian. Beberapa cara yang dapat dilakukan pada penelitian ini adalah dengan melakukan pencatatan atau pola-pola dan tema yang sama. Kesimpulan yang dipaparkan masih bersifat sementara dan dapat berubah apabila tidak ditemukan bukti-bukti yang kuat dalam tahap pengumpulan data. Kesimpulan yang didapat diverifikasi selama proses penelitian.

B. Sistematika Penulisan

BAB I Pendahuluan, yang meliputi latar belakang, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, tinjauan pustaka, metode penelitian, sistematika penulisan.

BAB II Tinjauan teori, yang terdiri dari tinjauan pustaka dan kerangka teori.

BAB III Metodologi penelitian, yang terdiri atas metode penelitian, data dan jenis data, teknik pengumpulan data, lokasi penelitian, dan teknis analisis data

BAB IV Hasil dan pembahasan, yang diberisikan gambaran umum lokasi penelitian, dan pembahasan hasil penelitian yang dilakukan.

BAB V Penutup, merupakan bagian akhir yang terdiri dari kesimpulan dan saran dari hasil penelitian. Kemudian dilanjutkan dengan daftar pustaka dan lampiran.

